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討論政改應保理性棄偏激討論政改應保理性棄偏激

林樹哲林樹哲冀各界擇善而從冀各界擇善而從
香港福建社團聯會主席林樹哲是今屆港區全國政協常委中的6名新丁之一，他今日接受本

報專訪時表示，未來要以更謙虛的心態學習，並不斷提升自己，盡力服務國家和香港。談及
政改問題時，林樹哲指出，香港是大家的共同家園，也是一個多元社會，他呼籲各界不要各
走極端，而是應該心平氣和、理性討論政改。對於反對派揚言會在政改過程中 「佔領中環」
，林樹哲強調，負責任的社會領袖，除了堅持自己的政治理念，也要關顧社會發展、經濟民
生，港人應擇善而從，偏激無益。

【本報記者石璐杉、陳錦輝北京十三日電】

林樹哲今年與前政務司司長唐英年、中聯辦副主
任殷曉靜、恆基兆業副主席李家傑、醫管局主席胡定
旭和鳳凰衛視董事局主席劉長樂一起升任新一屆全國
政協常委。 「這是國家給我的好大榮譽」，林樹哲說
： 「作為新丁，我要以更謙虛的心態學習，提升自己
，除了提升自己對國家和 『一國兩制』的認識，也要
提升服務市民的能力，希望盡自己微薄之力，在服務
國家、服務香港、服務鄉親方面，做多些工作。」

全力實踐俞主席五希望
而在此次全國政協十二屆一次會議期間，全國政

協主席俞正聲向港澳區全國政協委員提出了堅持 「一
國兩制」、支持特首施政、增強團結、多發聲和提意
見等五點希望。林樹哲表示，他會依照這五點希望，
盡力去實踐。林樹哲又指出，中央一路以來都堅守 「
一國」原則，尊重 「兩制」差異，這麼多年來從未改
變。今年正值換屆之年，新舊交替，新的中央領導層
上任之後，特別需要表述對港澳政策的立場及執政理
念。他亦認為，領導人的表述與香港社會多爭拗和事
端也有關係。 「社會繼續爭拗，如何合作？如何建
設好香港？如何推動香港經濟向前發展、改善民生？
其他地區都要發展，如果香港不發展，青年人怎麼
辦？」

選出愛國特首相當合理
俞正聲在會見港區全國政協委員時強調要確保愛

國愛港力量在港長期執政，全國政協新聞發言人呂新
華在此次會議的新聞發布會上亦表示希望2017普選出的
特首愛國愛港。林樹哲認為，這是一個大原則，香港
是 「一國」之下的特區，離開了 「一國」的基礎， 「
兩制」就不可能存在。他表示，在任何國家和地區，
任何政治體制下的選舉，愛國都是候選人參選的前提
條件。因此，國家提出香港選特首要愛國愛港是合理
的，中央在政改問題上有參與，香港各界一定要同中
央達成共識，政改才能成事。

但反對派早已揚言將以 「佔領中環」的方式抗議
政改，林樹哲坦言，負責任的社會領袖，除了堅持政
治理念，也要關顧社會發展，關顧經濟民生。他指出
，香港是一個多元社會，大家有不同的看法很正常，
但各界要有理性討論，在辯論中求取共識，擇善而從
，大家都不要各走極端。 「我們要推動香港社會向前
發展，不是為爭吵而爭吵，偏激無益。」他相信，經
過一輪心平氣和的理性討論之後，可以得到一個各界
都可以接受，又推動政制民主向前的方案。

16港委員任專委會副主任

出任專門委員會副主任的港區委員
（按簡體字姓名筆畫順序排列）

經濟委員會：許榮茂、陳經緯

人口資源環境委員會：劉遵義

教科文衛體委員會：吳良好、高敬德、蔡冠深、霍震霆

社會和法制委員會：周安達源、廖長城、譚耀宗

港澳台僑委員會：林建岳、郭炎

外事委員會：盧文端

文史和學習委員會：王國強、林淑儀、譚錦球

【本報北京十三日電】在香港，差不多每七
個人中便有一個是福建籍，而福建社團聯會亦積
極籌備在六區設辦事處，向有需要的鄉親和市民
提供服務。林樹哲表示，辦事處以所有市民為服
務對象，向他們提供教育和醫療等諮詢。他強調
，重視民生已經是世界的潮流，但工作並非一朝
一夕，聯會將繼續向此目標進發。

林樹哲指出，香港的福建人中來自不同界別
，有工商界和其他專業界別，但相當一部分是草
根階層。過往福建社團聯會都是通過同鄉會等舉

行活動，而在去年10月，聯會計劃在六個地區設
服務辦事處，希望走進地區直接提供服務， 「這
不是一朝一夕的，目標已經定下來，我們要沿
這個目標走」。

他強調，重視民生已經是世界的潮流，在今
次北京全國兩會期間，全國人大代表和全國政協
委員提得最多的意見，都與關注民生、服務社群
有關，相信未來香港政府都以推動民生、服務社
群為重點。他又說，現時聯會除了獎勵貧困優秀
學生，亦會協助突然出現經濟困難的家庭，未來

開設辦事處後，希望尋找聯會中的會計師、律師
、教師和醫生等專業人士，向社區提供諮詢服務
，例如提供升學輔導、廉價醫療服務等。

不過，聯會在開設辦事處上遇到不少困難，
林樹哲指出，除了資源和人手不足外，而政府對
批准他們成立社區服務中心方面，亦有一定的保
留。他解釋說，政府擔心社區服務中心只服務福
建鄉親；而聯會沒有申請經驗，在申請過程中亦
遇到不少困難。

他強調，聯會地區辦事處的服務對象是所有
市民，相信在各方推動和磨合下可解決問題，而
聯會的力量有限，希望有心人可捐輸或參與義工
服務，並計劃與社區服務機構合作，期望可得到
政府的支持。

【本報北京十三日電】回歸之後，福建社團
聯會一直是愛國愛港陣營的中堅力量之一。新任
全國政協常委、香港福建社團聯會主席林樹哲
表示，福建社團聯會成立至今16年，有愛國愛
港的傳統，未來他們將致力聯會的革新，並大力
推動福建籍的年輕人參與社會事務，培養治港人
才。

林樹哲表示，福建社團聯會老一輩的領導人
為聯會打下了很好的基礎，而當屆聯會的主席團
，亦涵蓋了各個界別的傑出人才。 「大家都是志
同道合，愛國愛港，也都很熱心社團工作，大家
很團結，凡事有商有量，合作得很愉快。」他強
調，福建社團聯會的發展，絕不是靠他一個人的
力量，而是靠前人打下的基礎和一個好的領導集

體。 「我只是大家的代表。」
林樹哲說，居港的福建鄉親，有的生在香港

，有的長在香港，香港是大家的共同家園。 「香
港的環境，讓我們在事業上有所成就，對香港我
們始終抱很感恩的心。」近年福建籍人士在
社會事務中更加活躍，尤其是在參政議政方面有
更多參與，林樹哲表示，未來他們會繼續鼓勵福
建的年輕人從政， 「我們努力的目標，是子弟中
出現好的人才，可以參與香港的選舉和香港的管
理。」

至於青年服務方面，林樹哲表示，福建人中
有不少華僑子弟，過往為了要幫助家庭業務，
因此自少要努力讀書，亦養成了福建人好學習的
風氣，不少人都成了專業人士，但當中亦有不少

為新移民，因此聯會努力組織青年互相交流，彼
此增進知識。他又說，聯會向福建中學提供捐助
，希望協助新移民學生盡早融入社會，亦鼓勵年
輕的福建人回鄉尋根，以及多參與社會和聯會活
動。

對於聯會內未來會否加強年輕化的工作，林
樹哲表示，過往同鄉會的成立背景，是希望眾人
守望相助， 「碰到好事捧場，不好事便支援」，
因此主要以年長人士參與為主。他續指，現時青
年一輩出外，朋友都來自不同族群，相反只在
過年時才與福建親友聚會。林樹哲認為，目前福
建年輕人的鄉土觀念較薄弱，因此要推動子弟互
相認識，積極參加社團活動， 「薪火相傳才能發
展。」

革新福建社聯 致力人才培養

【本報記者馮慧婷北京十三日電】中國
近年為促進食品安全採取了一系列重大舉
措。港區全國人大代表王庭聰（見圖）
指出，安全問題是食品產業 「成長中的
煩惱」，需要標本兼治、統籌推進。他
建議，淨化市場源頭、增加媒體透明度
、加強法律保障及健全制度等多方面
手，穩步提高食品安全水準。

2011年，中國農產品和糧食檢測合格
率近99%，加工類食品為95%。王庭聰指出，
雖然近年查處與食物安全有關案件的量不少，但與目
前全國13億人日消費40億斤食品的量相比，屬局部性問題，目前中國
食品總體上是有安全保障的。然而，安全問題是食品產業 「成長中的
煩惱」，任何國家在食品安全方面都不存在 「零風險」，與發達國家
相比，中國食品安全水準存在不小差距。

王庭聰認為，要穩步提高食品安全水準，任務十分艱巨，需要標
本兼治、統籌推進，需要建立完善的食品安全應急體系，整合食品衛
生監督、質檢、工商為主的政府職能部門資源，使各有關部門的監管
工作有機銜接起來，讓市場監管到位。同時以食品行業協會為主導，
帶領企業堅定不移的執行與參與政府發布的各種類型保障食品安全的
法律、法規及活動。此外，亦要提高食品企業的品質控制意識，以
及建立食品安全宣傳教育體系。

兩會期間，王庭聰就如何完善食品安全監管提出建議。他認為，
首先要淨化市場源頭，重點應對人民每天需食用的糧食作物、蔬菜、
水果、飲用水等嚴加控管，進行規範型、創新型種植、生產結構及生
產保障體系調整。同時，要建立市場級檢測體系，在超市、農貿市場
設置檢測儀器、提供檢測方法，隨時對有關食品檢測。食品主要品質
參數進行檢測，可由市場專職檢測人員或群眾開展抽檢。

適時報道檢測結果
在社會監督方面，王庭聰表示，要增加媒體透明度，網站、電視

台及報紙應有計劃、有針對性適時報道食品檢測結果，對優質、合格
產品進行表彰，引來認購者，使其受益，不合格者曝光，讓其下架或
受冷落，令其整改或停產，多方面、全方位展開關注，持之以恆。同
時，要加強法律保障，依法嚴懲危害食品安全犯罪活動。

王庭聰又提到，根據外國和香港的經驗，建議全國各地逐步實施
定點屠宰，系統化管理鮮肉銷售，管理部門掌握屠宰及銷售數據，防
止受污染和不合格的肉類流出市場，及於發現受污染或不合格肉類食
品時，管理部門容易追查根源。
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擬六區設辦事處服務市民

▶作為全國政協常委的 「新丁」 ，林樹哲接受本報
專訪時表示，會以更謙虛的心態學習，並盡力服務
國家和香港 本報記者陳錦輝攝

【本報記者石璐杉北京十三日電】全
國政協十二屆常委會十三日舉行首次會議
，通過政協下設的9個專門委員會主任、
副主任任命。共有16名港區全國政協委員
獲選為專委會副主任，人數為歷屆最多。
其中有11名 「新丁」，包括：中華總商會
永遠榮譽會長蔡冠深、世茂集團主席許榮
茂、行會成員廖長城及麗新國際主席林建
岳等。

蔡冠深等11人新任
全國政協目前共有9個專門委員會，

每個委員會設有主任一名和副主任若干名

。專委會副主任享有全國政協常委待遇，
可列席政協常委會會議。此次16名港區全
國政協委員入選專委會副主任，再加上16
名全國政協常委，今屆全國政協中，就共
有32名港區全國政協委員享受常委待遇，
創歷屆之最，足見中央對香港的重視。

上屆共有14名港區全國政協委員出任
政協專委會副主任，今屆有5人留任，包
括：人口資源環境委員會副主任劉遵義，
社會和法制委員會副主任譚耀宗，外事委
員會副主任盧文端，以及教科文衛體委員
會副主任霍震霆和高敬德。

而有3位上屆專委會副主任升任全國

政協常委，包括經濟委員會副主任李家傑
，人口資源環境委員會副主任林樹哲，以
及教科文衛體委員會副主任劉長樂。此外
，上屆政協提案委員會副主任朱樹豪病逝
，另有五名上屆政協專委會副主任榮休。
因此，多個專委會副主任今屆都湧現出新
人選。

經濟委員會方面，兩位近年致力推進
中國企業 「走出去」和將海外企業 「引進
來」的香港商會領袖成為新任副主任，包
括：以世界華商聯合促進會為平台推進民
間經濟合作的許榮茂，以及致力聯合內地
和香港企業聯合 「走出去」的香港中國商
會主席陳經緯。

教科文衛體委員會副主任中亦有兩名
港區新人，除蔡冠深外，還有金威集團主
席吳良好。身為資深大律師的廖長城聯同
香港福建社團聯會副主席周安達源則一起
成為新任社會和法制委員會副主任。

曾就讀台灣大學、與台灣有深厚關係
的香港同星投資有限公司董事長郭炎則出
任港澳台僑委員會副主任，與他出任同一
專委會副主任的還有候任旅發局主席林建
岳。

有最多港區新人的是文史和學習委員
會，由於上屆兩位副主任計佑銘和施子清
都已榮休，今次共有3位新人，包括：工
聯會會長林淑儀、香港廣東社團總會主席
王國強，以及香港廣西社團總會首任會長
譚錦球均出任該委員會副主任。

可享常委待遇 數目歷來最多

▲在政改的討論中，林樹哲希望港人能擇善而從
本報記者陳錦輝攝


